

Zeitschrift: Schweizerische Gehörlosen-Zeitung
Herausgeber: Schweizerischer Verband für Taubstummen- und Gehörlosenhilfe
Band: 59 (1965)
Heft: 15-16

Rubrik: Die "GZ" in Geldnöten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

1940 die Schweiz sehr bedroht schien, wurden wir wieder aufgeboten. Wir blieben einige Tage in Rapperswil. Dann traf die Meldung ein, unsere MSA komme nach Lausanne. Am Abend fuhr dann die ganze MSA 6 in verdunkeltem Zug über Zürich—Olten—Bern—Freiburg hinab nach Lausanne. Die Fahrt dauerte die ganze Nacht. Etwa um halb neun Uhr trafen wir vor dem Schulhaus ein, das unser Quartier werden sollte. Einige Schulklassen mußten Platz machen. Wir hatten Soldatenschule und mußten auch lernen, mit der Gasmaske umzugehen. Ich konnte mich mit dieser nicht befreunden, weil ich fürchterlich atmen mußte. Die Augengläser liefen stark an; es war kolossal warm

in der Gasmaske. Ich sah aus wie ein Neger, als man mir die Maske abnahm. Ich war schwarz von der Kohle. Man stellte sofort fest, daß ich an Asthma leide und man müsse mir deshalb einen andern Filter einsetzen. Vorübergehend blieben wir in Lausanne. Wir hatten schönes Wetter und es gefiel mir am See ausgezeichnet. Auf einmal hieß es, wir würden wieder entlassen und könnten nach Hause zurückkehren. Einem späteren Marschbefehl mußte ich nicht Folge leisten, da mein Chef, Herr Dr. Reutlinger, einen Dispens erwirken konnte. Ich mußte nicht mehr einrücken; den Dienst in der MSA habe ich gerne geleistet, er hat mir eine willkommene Abwechslung gebracht.

Christian Gräsli †

Die «GZ» in Geldnöten

Ist das möglich? O ja, denn die Teuerung hat auch vor dieser Zeitschrift nicht halt gemacht. Satz, Druck, Papier, Klischees, Mutationsplättchen für Adressänderungen sind wesentlich teurer geworden. Eine Ausgabe der «GZ» kostet rund 1000 Franken. Abonnementszahlungen sind im Juli keine hundert Franken mehr eingegangen. Das Konto bei der Post ist auf dem Nullpunkt. Der Verwalter studiert Tag und Nacht, wie er die Druckrechnungen zahlen soll. Er hat einen ersten Notschrei an den Kassier des Verbandes für Taubstummenhilfe gefunkt. Dieser hat ihm mit tausend Franken ausgeholfen. Das reicht aber bei weitem nicht aus! Woher kommt das Loch in der Kasse?

1. Viele haben das Abonnement noch nicht bezahlt oder nur für das erste Halbjahr.
2. Die eingangs erwähnte Teuerung ist durch keinen Abonnementspreisaufschlag ausgeglichen worden.

Aufruf an alle Gehörlose

Dieser Nummer liegt ein Einzahlungsschein bei. Keiner sollte im Papierkorb landen.

Wer das Abonnement noch schuldig ist, zahle sofort damit.

Jeder Gehörlose leiste einen Extrabeitrag, und wenn er noch so bescheiden ist. Jeder Franken ist willkommen.

An die Vereine geht der Aufruf, durch Bezahlung der Anzeigen einen Beitrag zu leisten. Beispielsweise 10 Rappen für jede Zeile. Die Vereinspräsidenten sollen sich in der «GZ» über diese Anregung äußern. Es hat immer noch viele Gehörlose, welche die «GZ» noch nicht abonniert haben. Je mehr Abonnenten die «GZ» hat, um so besser verteilt sich die Druckrechnung. Also auch hier: Vereinspräsidenten an die Arbeit!

Der Verwalter kann nicht immer beim Verband für Taubstummen- und Gehörlosenhilfe betteln gehen. Er hat ihm schon letztes Jahr mit 5000 Franken ausgeholfen! Jetzt ist es an Euch, liebe Gehörlose, etwas für Eure Zeitung zu leisten. Der Verwalter hofft, daß er nach den Ferien sich gut ausgeruht hinter einen Riesenbergs grüner Zahlungsabschnitte setzen kann. Für Abonnementszahlungen und Spenden dankt er schon jetzt recht herzlich.